

A CIEN AÑOS DEL NACIMIENTO DE EDMUNDO O'GORMAN



Retrato de Edmundo O'Gorman por su padre Cecil, 1937

Con el propósito de celebrar el centenario del natalicio de Edmundo O'Gorman (24 de noviembre de 1906-28 de septiembre de 1995), diversas instituciones encabezadas por Fomento Cultural Banamex, la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, el Instituto de Investigaciones Históricas de la UNAM, la

Universidad Iberoamericana, la Universidad Veracruzana, la Escuela Libre de Derecho, la Universidad del Estado de México y el Archivo General de la Nación (AGN), entre otras, con apoyo de algunos discípulos con los que el historiador convivió, integraron un comité el pasado mes de junio para organizar

diversas actividades a partir de octubre de 2006 y hasta noviembre del 2007.

El AGN se suma con beneplácito a estos festejos, especialmente por los fuertes lazos que unen a nuestra institución con don Edmundo O'Gorman, a quien recordamos por su trabajo a lo largo de catorce años (1938-1952) cuando fungieron como titulares de la institución Rafael López y Julio Jiménez Rueda. O'Gorman ingresó al AGN a los 31 años de edad, un 16 de enero, primero como investigador "A" y después ascendió a la categoría superior "C"; al fallecer don Luis González Obregón, lo sustituyó en la jefatura de la Sección de Historia del Archivo

Nacional. Es preciso destacar que como director de la investigación histórica se dedicó a catalogar, atender a investigadores, expedir copias certificadas, dictaminar sobre la exportación de libros y coordinar y cuidar las publicaciones del Archivo, en especial su *Boletín*.

El paso de don Edmundo por el AGN fue de enorme trascendencia para la historiografía mexicana, en virtud de sus brillantes aportaciones a la interpretación de fuentes, sobre todo virreinales, y al estudio y análisis de documentos inéditos publicados de manera afortunada en el *Boletín* del AGN durante su estancia en la institución.

